
   

APPROUVÉ À LA SÉANCE DU 1ER NOVEMBRE 
 

CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS  
ÉCOLE LE RUISSELET  

  
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement  

tenue le mercredi 4 octobre à 19h.   
Salon du personnel  

  
PRÉSENTS :  
  
Mme  Manon Chamberland   directrice   
Mme  Chantal Gagnon    enseignante  
Mme  Nicole Lambert          enseignante  
Mme  Andrée-Anne Racette-Dorion  conseillère pédagogique 
Mme  Vivianne Blanchette-Dimbeko             parent d’élèves  
M.  Nicolas Lapointe    parent d’élèves  
Mme  Naila Khalil                                              parent d’élèves  

   
ABSENTS :  
Mme  Olivia Jones-Letto   éducatrice en sdg  
Mme  Sabrina Lorette                            employée de soutien  
Mme  Marie-Claude Tardif   parent d’élèves   
Mme  Ariane Robert    parent d’élèves 
 
 
SECRÉTAIRE :   Mme Manon Chamberland  

  
Mme Chamberland anime le début de la réunion.  
  

  
1. Constatation du quorum   

Le quorum est constaté à 19h12. 
  
2. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue  

  Mme Chamberland souhaite bienvenue aux membres. Des formulaires de 
dénonciation d’intérêts sont à compléter et à remettre à l’école.  

  
3. Adoption de l’ordre du jour  

 
Proposition d’ordre du jour  
 

1. Constatation du quorum  
2. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue 
3. Adoption de l’ordre du jour 
4. Suivi et adoption du procès-verbal de la rencontre du 13 septembre 2023  
5. Interventions du public 
6. Fonctionnement des rencontres 

a. Règles de régie interne 
b. Calendrier des rencontres 

7. Nominations aux différents postes au sein du CE 
a. Présidence 



   

b. Vice-présidence 
c. Secrétariat 
d. Trésorier 

8. Formations obligatoires destinées aux membres du conseil d’établissement  
Capsules à visionner au préalable :  

Capsule 1 - Introduction à la formation obligatoire  (3 min.)  

Capsule 2 - La nouvelle gouvernance scolaire  (4 min.) 

Capsule 3 - Conseil d'établissement en bref  (3 min.) 
Capsule 4 - Rôles et responsabilités des membres et de la direction (5 min) 

Budget annuel d’un établissement  (8 min.) 
 

9. Budget école 2023-2024 (document remis sur place) 
10. Approbation des activités complémentaires  
11. Planification annuelle des COSP (3e cycle) 
12. Planification annuelle Éducation à la sexualité 
13. Informations générales 

a. Du président ou de la présidente 
b. Du directeur 
c. Du trésorier ou de la trésorière  
d. Du personnel 
e. Du représentant au comité de parents 
f. Du commissaire 

14. Autres sujets 
15. Levée de l’assemblée 

 
 

CE 4-10-23-01  
Il est proposé par M. Nicolas Lapointe d’adopter l’ordre du jour tel quel. Approuvé à 
l’unanimité.      
 

4. Suivi et adoption du procès-verbal de la rencontre de septembre 2023;  
Suivi :  

Point 8, parascolaire :  
Il y aura 7 équipes de basketball cette année. Ce seront 4 équipes Novices de 3e-

4e année gars ou filles et 3 équipes Moustiques dont 2 équipes gars et une équipe 
mixte.  

Il y aura un groupe de multisports pour les élèves de 1-2-3e année. Le groupe 
pour les 4-5-6e année n’est pas partie faute d’inscriptions.  

Il y aura un groupe de Sciences en folie pour les 1-2-3e et un groupe de Sciences 
en folie de 4-5-6e année.  

Le Club de course de l’automne dont Mme Joane est responsable compte 
environ 35 coureurs. Le cours est offert gratuitement. Il a été proposé aux parents 
d’acheter un chandail identifié au nom du Club de course et de l’école Le Ruisselet pour 
la somme de 30$. Cet achat est facultatif.   

Corrections :  
Pt 8 : envoyés (envoyées) et multisports (multisport) 
Pt 10,2 : tous les élèves de la 2-3e année ont assisté à l’activité avec Martine 

Latulippe.  
 

CE 4-10-23-02 
Il est proposé par Mme Chantal Gagnon d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 
13 septembre 2023 avec modifications. Approuvé à l’unanimité. 

https://youtu.be/rSV44pOiv-M
https://youtu.be/AYZ7CvEWoiU
https://youtu.be/O4JY6mZLrL0
https://youtu.be/CfRXIqTRJ94
https://www.youtube.com/watch?v=2HgJistQ6SQ
https://youtu.be/rSV44pOiv-M
https://youtu.be/AYZ7CvEWoiU
https://youtu.be/O4JY6mZLrL0
https://www.youtube.com/watch?v=2HgJistQ6SQ


   

 
 

5. Intervention du public;  
 

Aucune intervention du public 
 

6. Fonctionnement des rencontres; 
 

a. Règles de régie interne 
 
Les documents amandés en octobre 2022 est proposé aux membres. Une première 
modification résulte dans le fait de jumeler les 2 documents ensemble et d’y ajouter le 
formulaire de remboursement de frais de garde. Nous déterminons à 10$ de l’heure les 
frais de garde.  
 
CE 4-10-23-03 
Il est proposé par Mme Viviane Blanchette d’adopter le document de Règles de régie 
interne avec la modification pour le montant des frais de garde. Approuvé à 
l’unanimité. 
 
 

b. Calendrier des rencontres 
Une proposition de calendrier de rencontres est transmise aux membres.  

 
CE 4-10-23-04 
Il est proposé par Mme Naila Khalil d’adopter le calendrier des rencontres tel que 
présenté. Approuvé à l’unanimité. 
 
 

7. Nominations aux différents postes au sein du CE 
a. Présidence 
M. Nicolas Lapointe propose Naila Khalil. Proposition refusée.  
Mme Naila Khalil propose Nicolas Lapointe. Proposition acceptée. Élu par 
acclamation.  

 
b. Vice-présidence 
Mme Ariane Robert se propose. Élue par acclamation. 

 
c. Secrétariat 
M. Lapointe propose Mme Sabrina Lorette comme secrétaire.  
 
d. Trésorier 
Mme Naila Khalil se propose comme trésorière. Élue par acclamation.  

 
8. Formations obligatoires destinées aux membres du conseil d’établissement  

 
Les membres ont visionné les capsules vidéo recommandées dans l’ordre du jour de la 
séance.  
 
 

9. Budget école 2023-2024 (document remis sur place) 
 



   

Le document sur les Règles budgétaires de l’école pour 2023-2024 est présenté et 
expliqué aux membres.  
 

CE 4-10-23-05 
Il est proposé par Mme Naila Khalil d’adopter le budget initial de l’école tel que 
présenté. Approuvé à l’unanimité.  

 
 
10. Approbation des activités complémentaires  

 
Les propositions d’activités complémentaires pour chacun des niveaux sont présentées. 
Les membres du conseil d’établissement doivent analyser les demandes de trois activités 
particulières; Sortie au parc national de la Jacques Cartier pour les élèves de 2e année, 
Patin des élèves du préscolaire, La Grosse ile pour les 5e année.   
 

CE 4-10-23-06 
Il est proposé par Nicole Lambert d’adopter les activités complémentaires et les activités 
particulières telles que présentées. Approuvé à l’unanimité.  

 
 
11. Planification annuelle des COSP (3e cycle) 

 
La planification annuelle pour les Contenus en Orientation Scolaire et Professionnelle 
des enseignantes de 5e et de 6e année est présentée.  

 
12. Planification annuelle Éducation à la sexualité 

 
La planification annuelle de chacun des niveaux est présentée.  
 

 
CE 4-10-23-07 
Il est proposé par Viviane Blanchette d’adopter les planifications annuelles des COSP et 
d’éducation à la sexualité telles que présentées. Adopté à l’unanimité.  

 
 
13. Informations générales 

a. Du président 
Très heureux de poursuivre auprès du CE comme président. M. Lapointe 
mentionne à tous qu’ils sont les bienvenus pour proposer des sujets de 
discussion.  
 

b. Du directeur 
Nous sommes fiers des 12 élèves qui ont participé au Cross-country local. Ils 
sont arrivés en 2e position au global. Nous avons une élève qui est arrivée 14e 
partie les filles. C’est un bel accomplissement et une belle réussite pour nos 
jeunes.  
On a une équipe complète au service de garde. Ça fait plusieurs années que 
ça ne nous est pas arrivé. On espère conserver cette belle stabilité.  
 
 

c. Du trésorier ou de la trésorière  
Aucune information à transmettre 
 



   

d. Du personnel 
Il y a des élections en cours en ce moment pour former notre conseil étudiant. 
Un fois de plus, c’est agréable de voir nos élèves engagés.  
 

e. Du représentant au comité de parents 
Aucune information à transmettre, la première rencontre sera la semaine 
prochaine.  
 

14. Autres sujets 
a.  

 
 
15. Levée de l’assemblée 

 
 

CE 4-10-23-08 
Il est proposé par Mme Naila Khalil de lever l’assemblée à 20h42.  
 
 

 
 
 
 
     

    
Manon Chamberland   
Directrice    

    Nicolas Lapointe    
Président    

  
 


